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O governador Ronaldo Caiado se reuniu em Brasília nesta quinta-feira, 13, com a ministra da Saúde, Nísia Trindade, para tratar 
da liberação de recursos que visam dar continuidade na interiorização da saúde em Goiás.
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Articulação de medidas 
conjuntas para preve-
nir e combater atos 

de violência no ambiente es-
colar a curto, médio e longo 
prazos. Com este objetivo, 
integrantes dos Ministérios 
Públicos Estadual (MPGO) e 
Federal (MPF-GO) de Goiás, 
das secretarias estaduais de 
Educação, Saúde e Seguran-
ça Pública (incluindo as Polí-
cias Civil e Militar e o Corpo 
de Bombeiros), do Conselho 
Estadual de Educação e do 
Sindicato dos Estabelecimen-
tos Particulares de Ensino do 
Município de Goiânia (Sepe).

“Estamos tratando não só 
dessa situação circunstancial, 
mas da problemática da se-
gurança nas escolas como um 
todo, porque sabemos que a 
situação vem de longo prazo 
e é crescente”, ponderou.

Representantes de institui-
ções e órgãos participantes 
apresentaram medidas já im-
plementadas, iniciativas em 
desenvolvimento e ideias para 
a aceleração e aprimoramento 

da segurança no âmbito esco-
lar. Junto às medidas de inte-
ligência e de ação ostensiva, 
apresentadas pela Segurança 
Pública, foi apontada a necessi-
dade de reforço no atendimen-
to psicológico aos estudantes 
foi tema central na reunião.

Além da criação do comitê 
permanente, os participantes 
articulam o estabelecimento 
de um canal de comunicação 
ágil, visando a dar efetivida-

de e celeridade a medidas de 
prevenção e combate tanto 
aos atos de agressão em si 
quanto ao incentivo a eles por 
meio das redes sociais. Coor-
denador do Centro Integrado 
de Investigação e Inteligência 
(CIII) do MPGO, o promotor de 
JustiçaRodney da Silva.

Cyro Terra Peres, Rodney da 
Silva, e o subprocurador-geral 
de Justiça para Assuntos Institu-
cionais, Marcelo André de Aze-

vedo, afirmaram que o objetivo 
do Ministério Público é se colo-
car à disposição para a constru-
ção coletiva de soluções.

O secretário estadual de 
Segurança Pública, Renato 
Brum, apresentou os prin-
cipais pontos do protocolo 
de segurança nas escolas, 
desenvolvido pela pasta e 
compartilhado ontem (11/4) 
com o MPGO. A Polícia Militar, 
por sua vez, apresentou uma 

cartilha abordando o tema e 
o Corpo de Bombeiros infor-
mou que incluiu em seus pro-
tocolos iniciativas relaciona-
das ao problema em questão.

A Polícia Civil reforçou as 
medidas de investigação vi-
sando à prevenção de casos. 
Nesta seara, o MPGO, por meio 
da Coordenadoria de Seguran-
ça Institucional e Inteligência, 
colabora no monitoramento 
da internet, especialmente das 
redes sociais e da dark web.

Em relato sobre casos e 
medidas adotadas pela Se-
cretaria de Estado da Educa-
ção desde 2019, a titular da 
pasta, Fátima Gavioli, con-
clamou instituições e órgãos 
participantes para um ato 
pela paz nas escolas em 20 de 
abril. O presidente do Conse-
lho Estadual de Educação e 
do Sindicato dos Estabeleci-
mentos Particulares de Ensi-
no do Município de Goiânia 
(Sepe), Flávio Roberto de Cas-
tro, fez fala no mesmo senti-
do, reforçando a necessidade 
de iniciativas que envolvam 
os pais de alunos no acompa-

nhamento de seus filhos.
A reunião inicial serviu para 

o esclarecimento de dúvidas 
sobre iniciativas e fluxos de 
atuação de cada órgão quando 
o assunto é violência no âmbi-
to escolar e o estabelecimento 
da atuação conjunta entre to-
das as instituições e órgãos.

O secretário de Estado da 
Saúde, Sérgio Vêncio, abordou 
a estrutura de atendimento 
psicológico. Ele destacou me-
didas citadas pela secretária 
da Educação, como o estabe-
lecimento de programas de 
comunicação não violenta e 
de comitê de prevenção, para 
debate entre os profissionais 
da educação sobre as situa-
ções vivenciadas nas escolas.

Representando o MPF-GO, 
a procuradora da República 
falou sobre a necessidade 
de incluir o Centro de Ensino 
e Pesquisa Aplicada à Edu-
cação (Cepae), ligado à Uni-
versidade Federal de Goiás 
(UFG), e colocou à instituição 
à disposição para atuar con-
juntamente com o MPGO em 
eventuais iniciativas.

O governador Ronaldo 
Caiado se reuniu em Brasília 
nesta quinta-feira, 13, com a 
ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, para tratar da liberação 
de recursos que visam dar 
continuidade na interioriza-
ção da saúde em Goiás.

“Viemos aqui, mais uma 
vez, buscar por parte da mi-
nistra o repasse para atender, 
pelo menos parcialmente, 
a expansão que fizemos na 
Saúde de Goiás, interiorizan-
do a qualidade de hospitais 
e policlínicas”, afirma Caiado.

Durante a visita foi proto-
colado junto ao ministério o 
pedido de ajuda para custe-
ar as despesas na saúde sem 
estourar o teto de gastos e 
manter a qualidade do aten-

dimento. O governador disse 
que a ministra entendeu seus 
posicionamentos e que saiu 
do encontro com uma pers-
pectiva muito positiva. O pe-

dido do Estado já está sendo 
avaliado pela equipe técnica 
do Ministério da Saúde.

O Secretário da Saúde de 
Goiás, Sérgio Vencio, presen-

te na reunião, destacou a ne-
cessidade dos recursos, uma 
vez que as despesas do Esta-
do com a saúde aumentou. 
“Foi uma reunião muito pro-

dutiva, viemos aqui para pedir 
ajuda, para que a gente possa 
custear as nossas despesas na 
saúde sem estourar o teto de 
gastos e manter a qualidade 
dos nossos atendimentos nos 
24 hospitais que temos hoje.”

Segundo o secretário, en-
tre 2019 e 2022 o Estado teve 
107% de aumento na produ-
ção de procedimentos, dentre 
eles diárias de internações, 
ampliação de leitos de UTIs, 
cirurgias, consultas e exames. 
Toda essa produção gerou 
um custo maior, que não ne-
cessariamente representou 
aumento nas verbas recebidas 
do Ministério da Saúde.

É a segunda vez nos últi-
mos meses que o governador 
vai a Brasília na busca apoio 
do governo federal. Em mar-
ço, Caiado se reuniu com a 

ministra da Saúde em busca 
de repasses de verbas para 
o SUS. Na ocasião, o Estado 
solicitou R$ 500 milhões em 
recursos para custeio.

INVESTIMENTOS
Desde 2019, o Governo de 

Goiás investiu mais de R$ 14 
bilhões em saúde no Estado. 
Foram entregues seis policlí-
nicas nos municípios de Posse, 
Goianésia, Quirinópolis, São 
Luís de Montes Belos, cidade 
de Goiás e Formosa. Em 2018 
a saúde pública tinha 1,6 mil 
leitos de internação; hoje são 
3,4 mil leitos, sendo 855 de 
UTI, distribuídos em 23 muni-
cípios. Os recursos para cus-
teio englobam pagamento de 
pessoal, de material de consu-
mo e contratação de serviços 
de terceiros, por exemplo.
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O Governo de Goiás en-
caminhou à Assem-
bleia Legislativa, nesta 

quinta-feira,13, o projeto de 
lei que trata sobre a alteração 
da personalidade jurídica do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores Públicos de Goiás 
(Ipasgo), solução proposta para 
correção das inadequações 
contábeis e administrativas exi-
gidas pelo Tribunal de Contas 
do Estado de Goiás (TCE-GO).

Com a alteração de regime 
jurídico, o Ipasgo passa a ter 
autonomia financeira e admi-
nistrativa; imunidade em re-
lação aos impostos federais e 
municipais; isenção de tributos 
estaduais; maior participação 
dos servidores, que integrarão 
os conselhos de administração 
e fiscal; além de passar a ser 
regido pela legislação civil. O 
instituto será gerido por uma 
diretoria executiva indicada 
pelo Executivo estadual.

No Serviço Social Autôno-

mo, o Governo de Goiás conti-
nua como controlador do Ipas-
go e o serviço prestado será 
regulamentado e fiscalizado 
pela ANS. Com isso, os 596 mil 
usuários do serviço de assistên-
cia à saúde passam a ter acesso 
a 879 procedimentos médicos 
que hoje não integram a tabela 
do Ipasgo, a outros oito atendi-
mentos odontológicos, 1.758 

medicamentos e 740 Órteses, 
Próteses e Materiais Especiais 
(OPME), insumos utilizados em 
intervenções médicas, odonto-
lógicas, de reabilitação, diag-
nósticas ou terapêuticas.

DIÁLOGO
Depois de uma série de 

reuniões e deliberações, a re-
dação da minuta do projeto de 

lei foi acrescida de quatro arti-
gos e cinco parágrafos. “Tenho 
convicção que avançamos. O 
diálogo nos ajudou a aprimo-
rar o texto. Cumprimos o com-
promisso que fizemos”, avalia o 
presidente do Ipasgo, Vinícius 
Luz. Para o servidor público es-
tadual cuja contribuição com 
o Ipasgo já é calculada com 
base em desconto percentual 

sobre o salário, o maior avan-
ço na proposta é a inclusão do 
dispositivo legal que assegura 
que não haverá alteração nos 
percentuais vigentes.

O texto também garante a 
manutenção do sistema assis-
tencial, a exemplo de serviços 
odontológicos e home care, 
mesmo com a extinção da 
autarquia. Em relação à ges-
tão do instituto, o projeto de 
lei veda ao Ipasgo a alienação 
da carteira de usuários a outro 
sistema de assistência à saúde. 

MUDANÇA
A alteração da natureza ju-

rídica do instituto visa adequar 
o Ipasgo ao arcabouço legal e 
às regras de governanças, tal 
qual determinado pelo TCE. A 
corte de contas imputou pra-
zo ao Instituto, até o dia 31 de 
dezembro, para correção de 
distorção contábil que ocorre 
desde 2009, quando o Ipas-
go deixou de gerir o regime 
de previdência dos servido-

res públicos, atribuição assu-
mida pela Goiás Previdência 
(Goiasprev), e se tornou ex-
clusivamente um serviço de 
assistência à saúde. Depois de 
pelo menos uma década de 
recomendações para correção 
do desajuste legal causado 
por essa mudança, o tribunal 
impôs que o Estado deixe de 
contabilizar como parte da Re-
ceita Corrente Líquida (RCL) os 
descontos feitos em folha de 
pagamento dos servidores.

No entanto, a Secretaria 
do Tesouro Nacional (STN) 
não reconhece a possibilida-
de de desvincular a receita de 
uma autarquia, visto que essa 
executa atividades típicas da 
administração pública. A ex-
ceção seria se a Corte de Con-
tas consentisse. Em Goiás, no 
entanto, o TCE avalia não ser 
possível sem alterar a Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF) 
e o Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF), ao qual o Gover-
no de Goiás aderiu em 2021. 
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O vice-governador de 
Goiás, Daniel Vilela (MBD), se 
reuniu, nesta quarta-feira (12), 
com a ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Simone 
Tebet, em Brasília (DF) para 
discutir o projeto da Reforma 
Tributária. Acompanhado por 
representantes do setor lác-
teo goiano, Vilela destacou 
a importância do segmento 
para a economia do Estado.

“Trata-se de um segmento de 
extrema importância para nossa 
economia, sobretudo na gera-
ção de empregos. Temos que 
fortalecê-lo e garantir-lhe com-
petitividade. Por isso a relevân-
cia deste diálogo com a minis-
tra”, ressalta o vice-governador.

As ponderações dos re-
presentantes do setor lácteo 
giraram em torno da possível 
“penalização” dos pequenos pro-
dutores de leite – a grande maio-
ria nos municípios brasileiros 
– que pagariam mais impostos, 
afetando toda a cadeia produti-
va. Também externaram preocu-
pação com a demora na restitui-
ção dos créditos tributários.

Além disso, a oneração da 
cesta básica também entrou 
em debate. Segundo os repre-
sentantes, itens considerados 
essenciais, como o leite, paga-
riam mais impostos, como con-
traponto ao fato de que famílias 
das classes média e alta também 
consomem estes produtos.

Em contrapartida, o go-
verno, com este consequen-

te aumento da arrecadação, 
implantaria um sistema que 
restitui parte do dinheiro ex-
clusivamente às pessoas mais 
pobres, algo conhecido como 
“cash back”. Como esse siste-
ma funcionaria na prática e a 
possibilidade de redução do 
consumo pelas famílias mais 
vulneráveis também geram 
receios no setor lácteo.

“Por mais que saibamos 
que o processo da Reforma 
Tributária não seja algo a ser 
concluído no curto prazo, to-
das as informações que vocês 
trouxeram aqui são valiosas e 
os agradeço por isso. Nós, do 
Planejamento, daremos todo 
o suporte ao Ministério da 
Fazenda na formatação deste 
projeto”, disse Tebet.

Em meio a onda de ata-
ques e ameaças de massacre 
em escolas, o Clube de Caça 
e Tiro Hunter, em Jataí, no 
Sudoeste de Goiás, tem pu-
blicado fotos de crianças em 
um curso de manuseio de 
airsoft, tipo de arma de pres-
são. O conselheiro do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica, Roberto Uchôa, diz 
que a prática com o público 
infantil é preocupante, es-
pecialmente no atual cená-
rio de violência nas escolas. 

O chamado “Projeto 
Hunter Atirador Mirim” foi 
ministrado na unidade no 
dia 1º de abril. Nas redes so-
ciais do clube foram publica-
das imagens de ao menos 15 
crianças, aparentemente com 
idade média de sete anos, em-
punhando as armas de airsoft. 
Em uma das fotos, é possível 
ver os menores com um certi-
ficado de conclusão do curso. 

No site da instituição 
consta ainda que no dia 14 
de fevereiro foi realizada a 1ª 
Competição Infantil de Air-
soft. Por lei, o uso da arma de 
airsoft é permitido para a prá-

tica de tiro desportivo, e a ven-
da pode ser feita legalmente a 
maiores de 18 anos. A Portaria 
nº 02/2010, do Comando Lo-
gístico do Exército Brasileiro, 
define o airsoft como um tipo 
de arma de pressão. 

No documento, consta ain-
da que as armas do tipo devem 
apresentar “marcação na extre-
midade do cano na cor laran-
ja fluorescente ou vermelho 
vivo”. Isso porque, visualmente, 
o objeto é similar a uma arma 
de fogo e a marcação visa dis-
tinguir os armamentos. 

O conselheiro conta que é 
a primeira vez que vê um cur-
so do tipo voltado ao público 
infantil. Para ele, a prática é 

preocupante e assustadora 
porque é uma forma de ensi-
nar as crianças a manusear ar-
mas de fogo. Ele destaca tam-
bém a semelhança física e de 
utilização entre os objetos. 

“O funcionamento fica 
muito parecido”, explica. 
A preocupação, segun-
do Uchôa, aumenta ainda 
mais no cenário vivenciado 
nas últimas semanas, com 
a crescente no número de 
ataques a instituições de en-
sino. “No atual cenário que 
a gente vive de ataques a 
escolas, de medo, fico rece-
oso da gente estar ensinan-
do crianças a manusearem 
arma”, afirmou ao O Popular.
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Talvez “deter” não seja a 
palavra certa. Pelo menos 
foi assim que pontuou a 

assessoria do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, para a 
imprensa nacional, depois que 
uma repentina sequência de 
ataques violentos em escolas, 
tendo o último caso acontecido 
no interior de Goiás, levou o go-
vernador a afirmar que deu or-
dens para que os pais do adoles-
cente que feriu colegas em sala 
fossem “detidos” pela polícia.

“Ele quis dizer que os pais 
seriam ouvidos”, informou a 
equipe do político. “Quem de-
terminou a Polícia Civil fui eu. 
Quem mandou fazer a busca 
na casa (fui eu). Quem man-
dou deter o pai para ser ouvi-
do, fui eu. Quem autorizou os 
professores a abrirem as mo-
chilas, fui eu“, admitiu Caiado, 
sem rodeios, à imprensa.

A realidade é que pouco in-
teressa o mais perfeito dos sig-
nificados que, de fato, o gover-
nador intencionava dar às suas 
palavras. Imediatamente, Caia-
do foi alvo de críticas porque 
na visão de experts em direito 
e comentaristas da mídia bra-
sileira, teria atravessado seus 
limites de poder, ignorando a 
sequência legal padrão neste 
tipo de ação. Ou seja: estão ale-
gando que “governador não 
manda prender“.

Certo, mas você sabia que 
existem dois Brasis? O primeiro 
é o Brasil ideal, este da teoria, 
dos códigos de conduta todos 
escritos em manuais, do po-
liticamente correto, do com-
portamento polido segundo 
as normas de boa conduta e 
da pose de bom mocismo so-
cial, tão retilínea e incapaz de 
amarrotados no paletó.

E existe o Brasil real. Brasil 
que, por trás dos ternos engo-

mados, cultua a boa e velha 
camisa mal passada. É o país 
do “Eu conheço alguém lá em 
cima que pode resolver“, do 
“Mover os palitos por trás das 
cortinas” e da mais descarada 
valorização do QI: ou seja, do 
“Quem indica“. É assim que as 
verdadeiras engrenagens são 
movidas, muitas vezes enfeita-
das com discursos lindíssimos.

Este é o Brasil da praxis 
(da prática) que eu e você co-
nhecemos. E para piorar, tais 
jogos de influências, em sua 
maioria, são usadas para fins 
absurdamente vexatórios: 
contratar funcionários públi-
cos que não trabalham, apro-
var pessoas despreparadas 
em concursos públicos ou até 
soltar os mais salafrários cri-
minosos da sua merecida su-
íte de meia-estrela na cadeia.

Mas deplorável mesmo, a 
um nível de provocar náuse-
as estomacais, é a postura de 
fazermo-nos de loucos e desen-
tendidos, como se a velhaca di-
cotomia, sentida todos os dias e 
que nos parte no meio a cons-
ciência, não fosse real, mas uma 
alucinação da cabeça de algu-
ma jornalista que escreve mais 
do que o homem da cobra.

A influência dos movimen-
tos de pauzinhos políticos, 
para a qual basta apenas uma 
ligação, que existe e é tão 
íntima nossa, também pode 
ser evocada num momento 
de necessidade. E, pasmem: 
pode servir ao bem e a al-
guma necessidade bastante 
urgente. Imagine, então, a se-
guinte situação:

Você tem de mandar seus fi-
lhos para a escola amanhã, mas 
ela está sob ameaças de ata-
ques terroristas, que inclusive 
acabaram de acontecer numa 
outra cidade, bem perto da 
sua. Paira um clima de medo e 
insegurança, aliado a uma sen-
sação de não saber o que fazer.

Então, você descobre que 
o governador do estado usou 
da sua influência política –que 
existe e sempre existiu– para 
que os pais do aluno agressor, 
um menor da idade, fossem 
detidos para dar explicações 
à polícia. Depois, que sem pro-
jeto de lei, visando barrar a en-
trada de armas nos colégios, 
ele permitisse que os profes-
sores agora pudessem visto-
riar as mochilas dos alunos.

Diga-me… você teria âma-
go para olhar para uma notícia 

assim e comentar: “Nossa, este 
cara não passou pelo devido 
processo legal. Ele tem que pe-
dir aos encarregados da justiça 
primeiro… que absurdo!”? Res-
posta: só se você fosse um tipo 
meio mongoloide, desprovido 
de senso de proporções e de 
noção de realidade.

Graças ao bom Deus, num 
vídeo jornalístico presente na 
internet, cujo título pendia 
para a narrativa de culpar a 
atitude de Caiado, 90% dos 
comentários do público se-
guiram este aqui: “Não gos-
to do Ronaldo Caiado, nem 
concordo com muitas de suas 
atitudes, mas neste caso es-
pecífico, ele está certíssimo!“.

Caiado, de fato, decidiu 
agir com o tão atualmen-
te atacado senso comum: 
“Como governador, vivendo 
em uma situação de exceção, 
se tiver que buscar embasa-
mento jurídico para salvar vi-
das de alunos nas escolas de 
Goiás, eu não estaria à altura 
do cargo“, bem pontuou, ao 
que seria prudente completar, 
desbocadamente e de manei-
ra bela e moral, que não esta-
ria nem à altura do próprio 
saco que Deus lhe pendurou.
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A Frente Parlamentar em 
Defesa dos Animais já está 
funcionamento na Assem-
bleia de Goiás. Ela foi ins-
talada no início da tarde 
desta quinta-feira.
De cara, terá um tema po-
lêmico para tratar: contro-
le populacional de cães e 
gatos, com debate sobre 
a castração de animais. 
A Frente será voltada ao 
desenvolvimento e apri-
moramento de políticas 
públicas relacionadas à 

defesa dos animais, se-
gundo o presidente, de-
putado Eduardo Prado. O 
enfrentamento aos maus 
tratos aos animais também 
será foco do trabalho.
O deputado já anunciou 
audiência pública sobre 
castração de cães e gatos 
a ser realizada em Anápo-
lis, e anunciou também a 
castração e providências 
para adoção de cinco cães 
abandonados no estacio-
namento da Assembleia.

A vereadora Kátia Maria 
(PT), do estado de Goiás, 
culpabilizou o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
pelos recentes ataques 
a escolas no Brasil. Além 
disso, ela citou que outras 
das razões por trás das 
ameaças têm a ver com 
desigualdade social, vio-
lência doméstica, bullying 
e, principalmente, saúde 
emocional de estudantes.

KÁTIA SOBRE JAIR
Kátia Maria não é apenas 
vereadora, mas também 
presidente estadual do PT 
no estado. Ao Mais Goiás, 
ela citou Bolsonaro como 
um dos motivos pelos quais 
as ameaças de ataques a 
escolas estão aumentando 
nas últimas semanas.
“Ele rodou o país incitan-
do violência, colocando 
crianças no colo e fazendo 

arminha. É o presidente 
que mais gerou fome e 
desigualdade. Muito do 
que estamos vendo hoje é 
consequência disso”, opi-
nou a parlamentar.
Vice-presidente da Co-
missão de Educação da 
Câmara, Kátia Maria fez 
uma proposta de realizar 
audiência pública para 
discutir a saúde dos es-
tudantes, em 4 de maio. 
Segundo ela, detector 
de metais e policiais na 
porta de escolas não vão 
resolver a situação de ca-
lamidade pública.
Kátia Maria não foi a úni-
ca com opinião similar. O 
ministro da Justiça, Flávio 
Dino (PSB), disse nesta 
segunda-feira, 10, que há 
ligações entre os ataques 
feitos em escolas contra 
os atos de 8 de janeiro, a 
favor de Bolsonaro.

FERNANDA
MORAIS

VEREADORA DE GOIÁS VEREADORA DE GOIÁS 
CULPA JAIR BOLSONARO CULPA JAIR BOLSONARO 
POR ATAQUES EM ESCOLASPOR ATAQUES EM ESCOLAS

FRENTE EM DEFESA DOS ANI-FRENTE EM DEFESA DOS ANI-
MAIS É INSTALADA NA ALEGO MAIS É INSTALADA NA ALEGO 
COM FOCO NA CASTRAÇÃOCOM FOCO NA CASTRAÇÃO

BRASIL, 14 DE ABRIL DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

SARA ANDRADE



BRASIL, 14 DE ABRIL DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

O dólar segue em que-
da no mercado lo-
cal na manhã desta 

quinta-feira, 13, voltando a 
acompanhar a tendência in-
ternacional da moeda ame-
ricana. Mas a liquidez é re-
duzida, num dia de agenda 
fraca. As atenções ficam em 
indicadores dos EUA. O índice 
PPI caiu 0,5% em março ante 
fevereiro; previsão estável. O 
núcleo do PPI sobe 0,1% em 
março ante fevereiro; pre-
visão +0,2%. O PPI dos EUA 
subiu 2,7% na comparação 
anual de março e o núcleo do 
PPI avançou 3,6%.

Já os pedidos de auxílio-
-desemprego subiram 11 mil 
na semana, a 239 mil; previ-
são 235 mil. O mercado de 
câmbio responde à tendên-
cia internacional de baixa da 
moeda norte-americana. Euro, 
libra e iene se valorizam pela 
manhã, após ata do Federal 
Reserve (Fed, o banco central 
norte-americano) publicada na 
quarta à tarde indicar projeção 
de que os EUA deverão enfren-

tar uma leve recessão no fim 
do ano, em função da recente 
turbulência no setor bancário.

Há expectativas ainda pela 
apresentação do texto do 
arcabouço fiscal do governo 
Lula ao Congresso até este 

sábado. Um apetite leve por 
ativos de risco se sustenta 
também, embalado por indi-
cadores europeus e um forte 
superávit comercial da China 
divulgados mais cedo.

A produção industrial da 

zona do euro subiu 1,5% em 
fevereiro ante janeiro, acima 
da expectativa e, na Alema-
nha, a taxa anual de inflação 
ao consumidor (CPI, pela sigla 
em inglês) desacelerou para 
7,4% em março, ante 8,7% em 

fevereiro. E a China revelou 
também uma inesperada alta 
nas exportações de março e 
queda nas suas importações, 
resultando num superávit co-
mercial bem acima do previsto.

Na China, o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva come-
çou sua terceira visita de Esta-
do ao país. Lula acompanhou a 
posse da ex-presidente do Bra-
sil Dilma Rousseff na presidên-
cia do Novo Banco de Desen-
volvimento (NDB, na sigla em 
inglês), o chamado banco dos 
Brics - grupo formado por Bra-
sil, Rússia, Índia, China e África 
do Sul. O presidente reuniu-se 
também, em Xangai, com o 
CEO da empresa de veículos 
elétricos BYD, Wang Chuanfu.

A companhia chinesa 
negocia uma fábrica de au-
tomóveis elétricos em Ca-
maçari, na Bahia. Já o presi-
dente do Conselho da China 
Communications Construc-
tion Company (CCCC), Wang 
Tongzhou, a maior empresa 
de construção civil na China, 
propôs ao presidente Lula a 
criação de mecanismos de 
troca direta entre o yuan, 
a moeda chinesa, e o real, 
como uma forma de facilitar 
transações financeiras en-
tre os dois países. Às 9h35, o 
dólar à vista caía 0,44%, a R$ 
4,9201. O dólar maio tinha 
queda de 0,02%, a R$ 4,9320. 

Divulgação
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva foi incluído 
na lista das 100 pessoas 
mais influentes em 2023, 
segundo a revista norte-
-americana Time, uma das 
publicações semanais mais 
prestigiadas do mundo. O 
perfil de Lula é assinado 
pelo ex-vice-presidente dos 
Estados Unidos, Al Gore.

No texto, o brasileiro é 
apontado como um “cam-
peão do clima”, em um con-
texto de ações políticas para 
mitigar os efeitos das mudan-
ças climática. “Depois de anos 
de degradação e destruição 
ambiental sancionadas pelo 
Estado, o povo do Brasil es-
colheu um novo caminho ao 
eleger um campeão do clima 
em Luiz Inácio Lula da Silva”, 
escreveu Al Gore.

O perfil destaca que, 
como presidente, Lula pro-
meteu fortalecer a posição 
do Brasil no mundo, renovan-
do o compromisso do país 
com a democracia, justiça e 
equidade econômica. “Mas 
em nenhuma outra área ele 
pode causar um impacto 

mais significativo do que nas 
crises do clima e da biodiver-
sidade”, destacou, citando 
a alta de desmatamento na 
Amazônia nos últimos anos.

“O presidente Lula pro-
meteu proteger a Amazônia, 
e já o fez antes – reduzindo 
o desmatamento em 72% 
em seu mandato anterior. 
Do combate à perda flores-
tal à aceleração da transição 
para energia limpa no Brasil, 
a liderança do presidente 
Lula será fundamental nesta 
década decisiva para a ação 
climática”, completou.

Lula aparece na categoria 
“líderes”, ao lado de políticos 

como os presidentes dos 
Estados Unidos, Joe Biden, 
e da Colômbia, Gustavo Pe-
tro, o chanceler alemão, Olaf 
Scholz, e primeira-dama da 
Ucrânia, Olena Zelenska.

A lista dos 100 mais in-
fluentes do mundo inclui, en-
tre outros, políticos, artistas, 
empresários e esportistas e 
não estabelece uma ordem 
de classificação. Nenhum ou-
tro brasileiro aparece na lista 
deste ano. No mês passado, 
a Time também divulgou a 
lista das 12 mulheres do ano 
em 2023. Uma das eleitas foi 
a ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco.

A partir do próximo ano, 
o salário mínimo pode co-
meçar a ser reajustado com 
base no Produto Interno 
Bruto (PIB). A mudança está 
sendo avaliada pelo pre-
sidente Lula para garantir 
aumento real aos trabalha-
dores. A expectativa é que 
ele se reúna com segmentos 
sociais e sindicalistas para 
discutir o assunto após o re-
torno da viagem à China. 

De acordo com o ministro 
do Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, diversas propostas 
devem ser apresentadas ao 
petista. Um programa de reto-
mada de valorização perma-
nente também deve entrar 
na pauta, como uma forma 
de atualizar o Plano Plurianual 
para até os próximos 30 anos. 

“Qual será o indicador 
[para corrigir o salário mí-
nimo] estamos debatendo. 
Tem a sugestão das centrais, 
que parte de um piso de 2,4% 
além do PIB e tem as forma-
tações que vêm sendo discu-
tidas no governo. A área eco-
nômica vem fazendo várias 
sugestões, entre elas PIB per 

capita. Mas quem vai bater o 
martelo final é o presidente 
Lula”, afirmou o ministro.

O padrão de referência 
é a inflação calculada pelo  
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC) somada 
ao crescimento do PIB nos 
dois anos anteriores seria 
uma possibilidade. Em 2023, 
o salário mínimo subiu para 
R$ 1.302. O novo valor de re-
ferência em maio deste ano 
passará a ser de R$ 1.320. No 

ano passado, o piso salarial 
era de R$ 1.212.

O novo valor de referên-
cia pode chegar a R$ 1.320 se 
os congressistas aprovarem 
uma proposta que será en-
viada pelo governo federal 
em maio. Uma discussão so-
bre a redução da jornada de 
trabalho, revisão de parte da 
legislação trabalhista e da es-
trutura das centrais sindicais e 
o saque-aniversário do FGTS 
devem integrar os debates.

Lula entra na lista dos 100 Lula entra na lista dos 100 
mais influentes da revista Timemais influentes da revista Time
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Imagine que um sensor 
sustentável, que seja capaz de 
detectar níveis de glicose na 
urina. E que, além disso, o pa-
ciente com diabetes não pre-
cise mais da agulha na ponta 
do dedo para fazer essa medi-
ção. Pois foi essa ferramenta 
que pesquisadores da Univer-
sidade de São Paulo (USP) e 
da Embrapa criaram.

De acordo com os pesqui-
sadores, no entanto, esse é o 
primeiro passo para monitorar 
a diabetes com base em outros 
fluidos como suor, saliva e lágri-
ma, diminuindo a necessidade 
de perfurações na ponta dos de-
dos e idas aos centros de saúde.

Pessoas diabéticas preci-

sam controlar o nível de açúcar 
no organismo continuamente. 
Normalmente essa aferição é 
feita em uma gota de sangue, 
com um pequeno furo no 
dedo. Com o novo método, 
porém, basta uma gota de uri-
na para medir o nível de glico-
se. A pesquisa é inicial, porém 
o sensor poderia facilmente 
se conectar a um aparelho pe-
queno e de baixo custo.

A inovação foi desenvolvi-
da por cientistas do Instituto 
de Física de São Carlos (IFSC), 
do Instituto de Química de São 
Carlos (IQSC) e da unidade de 
pesquisa em instrumentação 
da Embrapa em São Carlos. O 
estudo tem a coordenação do 
professor Paulo Augusto Ray-
mundo Pereira, do IFSC.

SEM DOR
A alternativa tem como 

vantagem não ser dolorosa e 
invasiva. A perspectiva agora, 
no entanto, é criar dispositi-
vos que se conectem a cen-
trais que acionem equipes de 
saúde quando houver detec-
ção de riscos.

O estudo foi publicado na 
edição de fevereiro de 2023 
da revista ACS Sustainable 
Chemistry & Engineering. O 
título: Flexible, Bifunctional 
Sensing Platform Made with 
Biodegradable Mats for De-
tecting Glucose in Urine.

O professor Paulo Ayugusto 
explica que as pesquisas avan-
çam em busca de medir esse 
e outros índices moleculares 
através da coleta de fluidos 

sem a necessidade de agulhas.
“Hoje em dia isso é feito 

com os glicosímetros que se 
compra em farmácias. Porém 
é necessário fazer uma punção 
na ponta dos dedos para cole-
tar uma gota de sangue. É um 
procedimento inconveniente 
e um pouco dolorido, princi-
palmente para quem monitora 
várias vezes ao dia”, argumenta.

MENOS EXPOSIÇÃO
Não precisar ir ao labora-

tório ou hospital para fazer 
exames também evita que pes-
soas em grupos de risco sejam 
expostas vírus e outras infec-
ções. “Os dispositivos que nós 
desenvolvemos para monitorar 
biomarcadores químicos que 
indicam status da saúde tam-

bém poderiam ser acoplados a 
outros sistemas, diminuindo a 
necessidade de ida até o hospi-
tal”, comenta o professor.

Para medir a quantidade 
de glicose na urina, porém, 
o mecanismo utiliza a enzima 
glicose oxidase, que quebra o 
açúcar em estruturas menores, 
liberando peróxido de hidrogê-
nio. Assim, o sensor eletroquí-
mico consegue medir a quan-
tidade de peróxido formado e 
estimar a quantidade de açúcar 
no organismo do paciente.

BAIXO CUSTO
O novo biossensor é flexí-

vel e foi capaz de detectar gli-
cose tanto em urina sintética 
quanto a partir da coleta de 
um voluntário. Foi possível 

observar a substância até o 
limite mínimo de 0,000197 
mol para cada litro de fluído. 
Esse nível é mais do que su-
ficiente para a detecção de 
glicose na urina e em outros 
fluidos corporais, cuja con-
centração é cerca de cem 
vezes menor do que no san-
gue. A vantagem em relação 
a outros biossensores não 
invasivos é o seu baixo custo. 

O estudo torna viável a 
construção de uma tira com 
sensores de 3 cm e com um 
gasto menor que US$ 0,25 
por unidade, o equivalente 
a R$ 1,30 se considerarmos 
a taxa de câmbio média em 
2022. Além disso, o biossen-
sor apresenta resposta rápida 
e longo tempo de vida útil.

Nas últimas semanas, 
o Brasil vem sofrendo 
com ameaças con-

stantes a escolas. Há muita 
discussão a respeito da causa 
desses ataques, desde a queb-
ra da autoridade dos professo-
res aos videogames e filmes 
violentos. Afinal de contas, de 
quem é a verdadeira culpa?

ESTADOS UNIDOS
Como vira-latas que so-

mos, estamos importando os 
problemas mais recorrentes 
dos Estados Unidos. Os fãs 
histéricos de Donald Trump, 
que saiu derrotado nas urnas 
perante Joe Biden, invadiram 
o Capitólio como forma de 
“protesto”. Nós, que por al-
gum motivo adoramos tudo 
que vem da “terra da liberda-
de e democracia”, resolvemos 
fazer o mesmo depois de Bol-
sonaro perder para Lula.

Alguma coisa ruim aconte-
ceu nos Estados Unidos? Espe-
re alguns meses que você verá 
isso sendo refletido no Brasil. 
Os ataques a escolas são uma 
prova viva disso. No ano pa-
ssado, segundo pesquisa da 
organização Everytown for 
Gun Safety, o número de tiro-
teios em colégios bateu o re-
corde nos EUA, com 193 casos.

Uma das medidas que os 
Estados Unidos resolveram 
tomar foi investir mais de 3 
bilhões de dólares com siste-

mas e serviços de vigilância e 
proteção, segundo estimati-
vas da consultoria de merca-
do tecnológico OMDIA. Ano 
após ano, porém, o número 
de ataques vem aumentan-
do. Será então que eles estão 
indo no cerne da questão?

O CULTO ÀS ARMAS
A eleição de Jair Bolsona-

ro à presidência da República 
foi um absoluto retrocesso na 
história do Brasil, e dialoga 
diretamente com as constan-
tes ameaças em escolas. Para 
quem acha que política não 
tem nada a ver com isso, sinto 
dizer que você está redonda-

mente enganado. A política 
está em absolutamente tudo, 
sobretudo em uma questão 
que envolve formação de 
pensamento social.

Sinceramente, faça a se-
guinte pergunta a si mesmo: 
o culto às armas é uma re-
ação de defesa ou de ataque? 
É raro alguém que deseja 
comprar um revólver ter a in-
tenção de fazê-lo apenas para 
deixá-lo guardado em um 
cofre em casa. Qualquer coisa 
será motivo para usá-lo. O ato 
de matar se tornou banal, e 
uma simples briga de trânsito 
pode resultar em tragédia.

Em um governo que tinha 

atração por armas, o resultado 
não teria como ser bom. Ironi-
camente, os mais apaixonados 
pela figura de Jair Bolsonaro 
também se dizem cristãos, por 
mais contraditório que isso 
possa parecer. Esses pretensos 
religiosos acham mesmo que 
Jesus Cristo seria a favor de ar-
mas? É o completo oposto, na 
verdade. Jesus era um revolu-
cionário, não um conservador.

A cultura do ódio ganha 
validação muito através da 
religião. Isso não é de agora. 
Há quantos anos a gente não 
vê as pessoas se matando por 
conta de Deus, seja Ele quem 
for? Sempre foi assim, e temo 

que sempre será. Mesmo quan-
do uma religião tem boas in-
tenções (na maioria das vezes), 
sempre haverá falta de interpre-
tação que culminará no ódio.

A CULTURA DO ÓDIO
Para concluir esse texto 

opinativo, digo que a cultura 
do ódio é a principal razão por 
trás dos ataques em escolas. 
E, normalmente, as ameaças 
partem de pessoas que estão 
em posição privilegiada na 
sociedade. É só olhar o perfil 
majoritário dos responsáveis. 
Desde a Segunda Guerra 
Mundial, jamais as formas de 
repressão estiveram tão próxi-

mas de voltar do que agora.
Se vivêssemos em uma so-

ciedade evoluída, Bolsonaro 
teria saído algemado depois 
de homenagear o torturador 
Ustra durante o impeachment 
de Dilma. Se vivêssemos em 
uma sociedade evoluída, o 
youtuber Monark teria sido 
verdadeiramente responsabi-
lizado por sugerir que houve-
sse um partido representante 
do nazismo no Brasil.

Porém, atribuir os ataques 
em escolas apenas à cultu-
ra do ódio não seria correto, 
até porque não é tão simples. 
A criação dos pais (ou a falta 
dela) é um fator que defini-
tivamente influencia. Além 
disso, a falta de responsabili-
zação de discursos problemáti-
cos nas redes sociais também é 
outro motivo. A Internet é ba-
sicamente uma terra sem lei, e 
não pode ser assim.

Não há uma solução fácil 
para contornar o problema 
dos ataques a escolas. Não é 
simplesmente colocando de-
tectores de metal e realocando 
policiais – os EUA estão aí para 
provar. Essa mancha que co-
meçou a aparecer na nossa his-
tória vai demorar a ser apagada. 
O primeiro passo é combater o 
discurso de ódio, a fim de que o 
respeito pela educação ressurja 
e volte a instaurar a paz.

Este texto é de total re-
sponsabilidade do colunista, e 
não necessariamente é a opi-
nião do Diário do Estado (DE)
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466

KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático F 
:3213-4848 whatsapp: 99 
15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos

BRASIL, 14 DE ABRIL DE 2023 ANO 16, n° 3206



-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 
suiserviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de ser-
viço. 2 vagas de garagem 
subsolo. Armários plane-
jados. Tel.: 4007-2717 / 
98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
banheiro social, banheiro 
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
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O Repense do último 
domingo (9) mos-
trou que o esporte 

não é apenas uma atividade 
física, mas sim uma oportuni-
dade para a inclusão de pes-
soas com deficiência. Para 
eles, a prática vai muito além 
de melhorar a saúde e preve-
nir doenças, pois representa 
reabilitação motora e cogni-
tiva, além de socialização.

Nesse sentido, diversos 
projetos sociais em Goiás 
dão oportunidade e espaço 
para as pessoas com defici-
ência, como destacado pelo 
Repense de domingo. Para 
debater o assunto, o Arena 
Repense desta quinta-feira 
(13) recebeu o atleta para-
límpico, Tito Alves de Sena, 
o diretor de paradesporto 
da Secretaria de Esportes de 
Goiânia, João Turíbio. Além 
disso, participou também a 
coordenadora educacional 
da Renapsi pólo Distrito Fe-
deral, Patrícia Inácio.

De acordo com Tito Alves 
de Sena, em 2003 ele sofreu 
um acidente de trabalho no 
local onde trabalhava e isso o 
abalou muito. Apesar disso, o 
atleta superou o problema e 

se tornou atleta paralímpico.
“Entrei em depressão, 

ganhei mais de 15kg, não 
foi fácil. Mas, alguns amigos 
começaram a me incentivar 
para ser um atleta paralímpi-
co e comecei com uma cami-
nhada. Entrei em forma e co-
mecei a competir”, destacou.

Como professor e pes-
quisador na área há muitos 
anos, João Turíbio explica 

que a pessoa que adquire al-
guma deficiência passa pelo 
primeiro estágio, o luto. Em 
seguida, vem o segundo 
estágio, que conforme o es-
pecialista, é onde o esporte 
mais está presente.

“A pessoa fica se questio-
nando por que ela? A partir 
disso, o que ela pode fazer 
com aquela condição que 
passa a adquirir. Essa é uma 

fase natural, que precisa de 
apoio, primeiro da família e 
depois clínico, na parte da 
psicologia. O segundo es-
tádio é o da luta, em que 
a gente busca metodolo-
gias apropriadas, conhe-
cimentos, técnicas. De-
pois disso, há uma grande 
transformação na vida da 
pessoa, entendendo que o 
esporte deve ser compre-

endido em uma perspectiva 
de participação”, revela.

JOVENS APRENDIZES
A edição desta quinta con-

tou mais uma vez com a par-
ticipação dos jovens apren-
dizes da Renapsi do Núcleo 
Seu Jaime (NSJ). Além disso, 
João Victor Nunes e Letícia 
da Silva Gonçalves, do Dis-
trito Federal, também contri-
buíram com o Arena.

Para João Turíbio, o pri-
meiro passo de uma pessoa 
com deficiência é não sentir 
que aquela condição a defi-
ne. Sendo assim, conforme 
ele, uma forma de ajudar é 
dar a oportunidade ao PcD 
de desenvolver várias ativi-
dades, sejam elas educacio-
nais, esportivas, etc.

“Para isso, basta que nós, 
enquanto sociedade, ofere-
cemos condições para que 
essa pessoa possa de fato 
desenvolver o seu potencial. 
Atrás de cada pessoa, inde-
pendente de sua condição, 
ela tem um potencial que 
pode desenvolver. Se não vira 
um atleta profissional, pode 
garantir uma melhor condi-
ção física, consciência cor-
poral e uma autonomia em 
várias atividades”, pontuou.

A temporada 2022/23 da 
NBA vai chegando à sua reta 
final. Com potências como o 
atual campeão Golden Sta-
te Warriors, Boston Celtics e 
Milwaukee Bucks garantidos 
nos playoffs, outras equipes 
brigam pelas últimas vagas 
no mata-mata da liga através 
do play-in, com jogos decisi-
vos nesta sexta-feira (14/4).

Nos confrontos da Con-
ferência Oeste, os Lakers 
e suas estrelas garantiram 
a vaga direta ao bater o 
Minnesota Timberwolves. 
Agora, encaram o Mem-
phis Grizzlies, do polêmico 
Ja Morant, nos playoffs. 
Na repescagem, os Wolves 
agora enfrentam o Oklaho-
ma City Thunder, que ven-
ceu os Pelicans.

Oklahoma e Minnesota 
Timberwolves jogam, nesta 
sexta-feira, às 22h30 (horá-
rio de Brasília), com trans-

missão da ESPN. O vencedor 
deste confronto encara o 
Denver Nuggets, primeiro 
colocado do Oeste.

Já no Leste, o Atlanta Ha-
wks superou o Miami Heat 
e assegurou a vaga para 
encarar o Boston Celtics. 
A última vaga, para definir 
quem enfrenta os Bucks, 
será definida entre Heat e 

Chicago Bulls. Os Bulls avan-
çaram após bater o Toronto 
Raptors. Heat e Bulls jogam, 
nesta sexta, às 20h (horário 
de Brasília). Amazon Prime 
e TNT transmitem a decisão.

FORMATO RECENTE
A NBA incluiu o play-in 

há apenas duas temporadas. 
A competição prevê duelos 

que abrangem do 7º ao 10º 
lugares das conferências. O 
7º joga contra o 8º e o ven-
cedor enfrenta o 2º colocado 
da conferência nos playoffs.

O perdedor deste con-
fronto ainda tem outra 
chance de garantir a vaga: 
encara o vencedor do due-
lo entre o 9º e o 10º. Quem 
vencer pega o primeiro co-

locado de sua conferência.
Outro que se apresenta 

como candidato é o Denver 
Nuggets, dono do melhor 
aproveitamento da confe-
rência, embora a reta final 
da fase de classificação te-
nha sido problemática. Os 
jovens Memphis Grizzlies 
–do ascendente Ja Morant, 
que cumpriu suspensão 
por ter exibido revólver em 
transmissão no Instagram– 
e Sacramento Kings tiveram 
bons números. O Los Ange-
les Clippers tem Kawhi Le-
onard. O Golden State War-
riors tem Stephen Curry.

A alteração era defendi-
da por nomes proeminen-
tes do esporte, como Kevin 
Durant, que tem no ramo 
da Cannabis medicinal um 
de seus investimentos. “Para 
mim, [a maconha] limpa as 
distrações do cérebro. Ela 
acalma. É como tomar uma 
taça de vinho”, afirmou, no 
ano passado.

Reprodução

A defesa de Daniel Alves 
pediu à Justiça espanhola que 
o jogador preste novo depoi-
mento sobre a acusação de 
estupro de uma mulher em 
Barcelona, no fim do ano. 
Preso preventivamente des-
de 20 de janeiro, o jogador 
irá depor no dia 17, próxima 
segunda-feira. De acordo com 
a imprensa local, Daniel Alves 
já contou quatro versões dife-
rentes sobre o que teria acon-
tecido na noite do dia 30 de 
dezembro, na casa noturna 
Sutton, em Barcelona.

Antes de ser preso pre-
ventivamente, o jogador 
chegou a conceder entre-
vista negando que tivesse 
estuprado a jovem. No dia 5 
de janeiro, ao programa “Y 
Ahora Sonsoles”, do canal 
espanhol Antena 3, confir-
mou que estava na Sutton 
na data do ocorrido, mas 
negou a agressão e alegou 
que não conhecia a mulher.

“Primeiramente, gos-
taria de desmentir tudo. 
Eu estive nesse lugar (casa 
noturna), com mais gente, 
aproveitando. Todo mundo 
que me conhece sabe que 
eu adoro dançar. Eu estava 
aproveitando, mas sem in-
vadir o espaço dos demais. 
Sempre respeitando o entor-
no”, disse. Em um segundo 
momento, disse que se en-
contraram no banheiro, mas 
não tiveram contato. Na se-
quência, revelou que houve 
relação sexual com a vítima, 
mas de forma consensual.

A multiplicidade de ver-
sões seria uma alternativa 
para o jogador esconder a in-
fidelidade de sua ex-mulher, 
Joana Sanz. A informação 
sobre o novo depoimento 
de Daniel Alves à Justiça foi 
revelada pela rádio Cadena 
SER. De acordo com a legisla-
ção espanhola, uma pessoa, 
na condição de investigado, 
pode depor quantas vezes 
considerar necessária duran-
te o processo judicial.

Como o esporte contribui para Como o esporte contribui para 
inclusão de pessoas com deficiênciainclusão de pessoas com deficiência

NBA chega aos ‘playoffs’ após socos, luta acirrada e suspeitasNBA chega aos ‘playoffs’ após socos, luta acirrada e suspeitas

Daniel Alves Daniel Alves 
voltará a de-voltará a de-
por à Justiça por à Justiça 
após apre-após apre-
sentar quatro sentar quatro 
versões em versões em 
sua defesasua defesa
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O governo italiano de-
cretou, nesta terça-
-feira (11), estado 

de emergência nacional 
devido ao fluxo de imigran-
tes irregulares que chegam 
pelo mar Mediterrâneo. A 
decisão foi tomada durante 
reunião da primeira-minis-
tra Giorgia Meloni com seu 
gabinete de ministros.

A medida, que tem dura-
ção de seis meses, confere ao 
governo poderes extraordiná-
rios para enfrentar situações 
de exceção. Em outras ocasi-
ões, o estado de emergência 
foi adotado para responder 
com velocidade a desastres 
naturais, como terremotos, e à 
pandemia da Covid-19.

Desta vez, a primeira pro-
vidência anunciada foi a des-
tinação de 5 milhões de euros 
para ações de acolhimento 
dos imigrantes, com o envol-
vimento da Proteção Civil e 
da Cruz Vermelha.

De acordo com a agência de 
notícias Ansa, que ouviu fontes 
do governo, o estado de emer-
gência também tem o objetivo 
de reforçar e acelerar o traba-

lho de identificação, expulsão e 
repatriamento dos imigrantes 
que não obtêm o direito de 
permanência na Itália.

“Atendemos ao pedido do 
ministro do Interior, Matteo 
Piantedosi, conscientes da gra-
vidade de um fenômeno que 
registra um aumento de 300%”, 
afirmou o ministro de Proteção 
Civil e Políticas do Mar, Nello 
Musumeci, após a reunião.

Mais cedo, o vice-premiê e 
ministro da Infraestrutura, Mat-

teo Salvini, um dos maiores de-
fensores da linha dura contra 
a imigração, havia cobrado in-
tervenção da União Europeia. 
“São anos de falação e jamais 
levantou um dedo [para fazer 
algo]. É o momento de de-
monstrar que existe uma co-
munidade. Não somos capazes 
de sustentar economicamente, 
culturalmente ou socialmente 
mil chegadas por dia”, disse.

Uma das principais vozes da 
oposição, o ex-premiê Giuse-

ppe Conte, do Movimento Cin-
co Estrelas, lembrou que Meloni 
condenava o recurso ao estado 
de emergência durante a pan-
demia, quando ele estava no 
comando. “O governo libera o 
estado de emergência porque é 
incapaz de lidar com os desem-
barques de imigrantes”, disse.

Desde a última sexta-feira 
(Os resgatados são imigran-
tes que partem principal-
mente da costa africana em 
embarcações muitas vezes 

improvisadas ou sobrecarre-
gadas rumo à Europa, como 
refugiados de guerra ou da 
pobreza. Pela proximidade 
geográfica, a Itália é o princi-
pal país de origem. Segundo 
a agência da ONU para refu-
giados (Acnur), foram mais de 
30 mil desembarques na pe-
nínsula desde janeiro --cerca 
de 4.200 na Espanha e mais 
de 3.000 na Grécia.

Uma das operações de 
socorro acontecia, nesta ter-

ça, na costa leste da Sicília. A 
cidade de Catânia se prepa-
ra para receber cerca de 700 
pessoas interceptadas a bor-
do de um pesqueiro super-
lotado -uma centena de pes-
soas já havia sido retirada da 
embarcação. Duas estruturas 
do tipo tenda estavam sendo 
montadas no espaço que foi 
usado para a campanha de 
vacinação contra a Covid-19 
e que vai virar um centro de 
acolhimento. Em outro pon-
to, na altura da região da Ca-
lábria, outros 400 imigrantes 
estavam em fase de resgate.

A intensidade das viagens 
aumentou 300% nos últi-
mos meses. O Ministério do 
Interior italiano contabiliza 
31.292 desembarques desde 
janeiro, ante 7.928 no mesmo 
período de 2022 e 8.505 em 
2021. Os principais países de 
origem de quem desembar-
cou neste ano são Costa do 
Marfim, Guiné e Paquistão. 
O centro de acolhimento da 
ilha de Lampedusa, um dos 
destinos da rota que parte do 
norte africano, abriga atual-
mente cerca de 1.600 pessoas 
--quatro vezes mais do que a 
capacidade do espaço.

Reprodução
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O cantor sertanejo Gust-
tavo Lima está com o nome 
sujo no Serasa. O mais sur-
preendente é o valor da dívi-
da: R$ 6 mil. De acordo com 
levantamento do site Movi-
mento Country, o artista tem 
patrimônio estipulado de R$ 
200 milhões. Somente em um 
único show, ele pode chegar 
a faturar cerca de R$ 1 milhão.

O PATRIMÔNIO
O verdadeiro patrimônio 

de Gusttavo Lima é alvo de 
discussões. Segundo o colu-
nista Leo Dias, o valor total 
pode chegar a R$ 1 bilhão. Isso 
porque, além de músico, o Em-
baixador tem influência como 
negociador e possui bens 

como mansões, fazendas, car-
ros de luxo e aeronaves, sendo 
que uma delas custa a bagate-
la de R$ 250 milhões.

Ainda, Gusttavo Lima 
possui um dos cachês mais 
altos do mundo sertanejo. Ele 
aparece no topo do ranking 
da colunista Fábia Oliveira, 
cobrando cerca de R$ 700 
mil por show, podendo variar 
até mesmo para um valor su-
perior a R$ 1 milhão. Por isso 
mesmo, os internautas se sur-
preenderam com a notícia de 
que o Embaixador está com o 
nome sujo no Serasa.

A defesa do cantor, contes-
ta a empresa que cobrou R$ 6 
mil. O Embaixador afirmou 
que não a reconhece em suas 
movimentações financeiras e 
citou possível golpe.

A Netflix revelou ao 
NerdBunker duas 
fotos exclusivas da 

segunda temporada de 
Sweet Tooth. O destaque 
das imagens são os fofos 
híbridos entre humanos e 
animais mostrados na série.

A primeira imagem mostra 
o protagonista Gus (Christian 
Convery) cercado por vários 
outros híbridos, incluindo no-
vos rostos. Já a segunda mos-
tra o ator recebendo orienta-
ções de um diretor durante as 
gravações da nova temporada.

Adaptação da aclamada 
HQ de Jeff Lemire na DC, 
Sweet Tooth já tem data 
para voltar à Netflix. A se-
gunda temporada da série 
estreia em 27 de abril.

Sinopse: Enquanto uma 
nova onda mortal do Fla-
gelo avança, Gus (Christian 
Convery) e um grupo de 
companheiros híbridos são 
mantidos como prisioneiros 
pelo General Abbot (Neil 
Sandilands) e pelos Últimos 
Homens. Procurando con-
solidar seu poder encon-
trando a cura, Abbot usa 
as crianças como cobaias 

para os experimentos do Dr. 
Aditya Singh (Adeel Akhtar), 
que está correndo contra o 
tempo para salvar sua esposa 
infectada Rani (Aliza Vellani). 
A fim de proteger seus ami-
gos, Gus concorda em aju-
dar Dr Singh, iniciando uma 
jornada sombria às suas 
origens e ao papel de sua 

mãe Birdie (Amy Seimetz) 
nos eventos que levaram ao 
Grande Esfacelamento.

Fora da reserva, Tommy 
Jepperd (Nonso Anozie) e 
Aimee Eden (Dania Rami-
rez) se unem para libertar 
os híbridos, uma parceria 
que será colocada à prova 
quando os segredos de Je-

pperd vierem à tona. Como 
as revelações do passado 
ameaçam a possibilidade 
de redenção no presente, 
Gus e sua nova família en-
contram-se em uma rota de 
colisão com Abbot e as for-
ças do mal que procuram 
exterminá-los de uma vez 
por todas.

Sweet Tooth: encara exército de Sweet Tooth: encara exército de 
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